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El potencial de una planta desalinizadora 
multipropósito en la región de O'Higgins 

Nuestra región de O'Higgins 
enfrenta un escenario de crecimiento 
poblacional, desarrollo agrícola y ex- 
pansión minera que demanda con urgen- 
cia soluciones innovadoras y sostenibles 
para el suministro de agua. En este con- 
texto, la construcción y operatividad de 
una planta desalinizadora multipropósi- 
to podría ser una respuesta fundamental 
para garantizar el abastecimiento hí- 
rico a largo plazo. Su implementación 
sería no solo viable por la amplia costa 
que contamos, sino también altamente 
beneficiosa para múltiples usuarios. 

El crecimiento de la población 
en la región implica un aumento en la 
demanda de agua potable y servicios 
básicos, desafíos que se vuelven más 
complejos con el cambio climático. Las 
precipitaciones en Chile han mostrado 
una tendencia a la baja en las últimas 
décadas, y el riesgo de sequías prolon- 
gadas ya es una realidad. En un contexto 
donde las fuentes tradicionales de agua 
pueden no ser suficientes, una planta 

   

desalinizadora multipropósito. puede 
proporcionar un suministro constante, 
reduciendo la dependencia de las fuen- 
tes naturales y aliviando la presión sobre 
los acuíferos. 

O'Higgins es una región agrí- 
cola por excelencia, famosa por su pro- 
ducción de frutas, hortalizas y vinos, 
actividades que requieren grandes can- 
tidades de agua. El estrés hídrico ac- 
tual está afectando la producción, con 
consecuencias en la economía local y la 
exportación. Una planta desalinizadora 
ofrecería una solución para abastecer de 
agua a esta industria, permitiendo que 
se mantenga productiva y competitiva, 
incluso en épocas de sequía. Además, el 
uso de agua desalada permitiría evitar 
la sobreexplotación de los recursos hí- 
ricos naturales, promoviendo prácticas 
agrícolas más sostenibles. 

El sector minero en O'Higgins 
es una fuente importante de empleo y 
desarrollo, pero también es una de las 
industrias más intensivas en consumo 
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de agua. La instalación de una planta 
desalinizadora reduciría la presión so- 
bre las fuentes naturales de agua, per- 
mitiendo que el sector minero continúe 
creciendo sin afectar negativamente a 
las comunidades ni a las actividades 
agrícolas. Al contar con una fuente de 
agua renovable, la minería en la región 
podría proyectarse de manera sosteni- 
ble, disminuyendo la competencia por 
los recursos hídricos. 

El desarrollo de una planta des- 
alinizadora en la región de O'Higgins 
representa una oportunidad estratégica 
para asegurar la disponibilidad de agua 
en una zona en crecimiento poblacio- 
nal, agrícola y minero. Con este recurso 
adicional, la región podría continuar su 
desarrollo económico sin comprome- 
ter el bienestar de sus habitantes ni el 
equilibrio ecológico. Es un proyecto que 
requiere inversión y planificación, pero 
cuyo impacto positivo sobre el desarro- 
llo y la sostenibilidad de la región sería 
innegable. 

  

  

Profesionales de la Educación participaron 
en Seminario “Autismo en el Aula” 

Centenas de do- 
centes participaron del Se- 
minario en línea “Autismo 
en el Aula” dictado por el 
Siquiatra Infanto Juvenil 
Pablo Espoz, iniciativa 
liderada por la Seremi de 
Educación, Alyson Ha- 
dad, y desarrollado por 
la Coordinación Regional 
de Educación Especial a 
cargo de la sicóloga Iris 
Madrid Quintanilla. 

¿Qué es un tras- 
torno ansioso?, ¿Uno de 
carácter depresivo?, ¿Cuá- 
les son las diferencias en- 
tre ambos y cómo pode- 
mos abordarlos? 

Estas y otras in- 
teresantes aristas fueron 
tratadas durante el masivo 

seminario realizado tras 
la exitosa charla dictada 
por la Doctora Aman- 
da Céspedes y en la cual 
participó gran cantidad 
de docentes, profesionales 
de la Educación, padres, 
madres y cuidadores de 
niñas/os autistas. 

“Pude conversar 
con muchas profesoras, 
profesores, — educadoras/ 
es diferenciales y familias 
quienes me plantearon la 
necesidad de realizar un 
evento similar y de carácter 
gratuito, puesto que — por 
falta de cupos - no alcanza- 
ron a participar de la jorna- 
da organizada por Autismo. 
Rancagua y Fundación 
Inclusión Azul”, señaló la 

veces son 

esas 

  

hacer eso 

  

secretaria. ministerial de 
O'Higgins, Alyson Hadad. 

Pablo 
abordó las preocupacio- 
nes de los profe 
de la educación respecto 
al diagnóstico de niños 
autistas y la efectividad 
de la Ley TEA en las au- 
las, destacando la nece- 
sidad urgente de mejorar 
la comunicación entre las 
áreas Educación y Salud 
para implementar herra- 
mientas adecuadas en el 
entorno escolar. Además, 
enfatizó la importancia 
de que los educadores en- la 
frenten el tema del autis- 
mo sin miedo, promovien- 
do una comprensión más 
profunda de cada caso y 
superando estigmas. 

Según lo indica- 
do por el facultativo: “En 
la consulta a mí lo que 
más me piden muchas 

sugerencias, 
indicaciones: ¿qué hacer?, 
¿cómo hacer?, ¿dónde ir?, 
pero resulta que cuando 
uno da esa sugerencia o 

idicaciones en los 
colegios, después te de- 
vuelven diciendo “No, es 
que nosotros no podemos 

.) Entonces, 
yo creo que hay un diá- 
logo que falta mucho por 
avanzar para ver qué co- 
sas instruir dentro de la 
sala, dentro del colegio 
— digamos - en general, 
pero entiendo que desde 

Espoz 

  

males 

un punto de vista admi- 
nistrativo, hay ordinarios 
y documentos que se están 
trabajando y que ya se han 
emanado”. 

Respecto a su- 
gerencias y consejos que 
el especialista en Salud 
Mental entregó a la con- 
currencia, su mensaje fue 
“No tengan miedo. Yo 
siento que hay mucha in- 
certidumbre, hay mucho 
estigma y que muchas 
veces se trata como de 

resolver algo de manera 
más generalizada y no tan 
específico. Se está viendo 
la masa y no viendo el de- 
talle; entonces yo creo que 

  

en el mundo autista hay 
mucho detalle, mucha fi- 
neza, hay cosas muy ricas, 
muy interesantes y que 

acostumbrarse, hay que 
relajarse y hay que insta- 
lar como la posibilidad de 
poder avanzar con ello”, 

  

existentes en el sistema 
por ello, en la región 

hemos generando alian- 
zas de colaboración con 

  

nos quedamos quizás con — concluyó. el Servicio de Salud, en- 
una cara que es más bien Para la Seremi — tre las cuales se enmarca 
negativa del autismo”, de Educación, Alyson esta Jornada Regional de 
sostuvo Pablo Espoz, para Hadad: “Como ministe- Autismo realizada por el 
finalizar indicando: “Hay 
que atreverse, hay que 
soltarse, hay que conver- 
sar y no lo digo sólo para 
los profesores en gene- 
ral, pasa en la sociedad 
habitual, hasta en profe- 
sionales médicos muchas 
veces esto es un tema que 
resuena de manera muy, 
muy negativa, entonces yo 
creo que hay que hay que — modalidades 

rio comprendemos que se 
requiere entregar conoci- 
mientos, competencias y 
herramientas prácticas a 
los profesionales de edu- 
cación para que se pueda 
hacer efectivo - en calidad 
y equidad - el derecho a 
la educación de niños, ni- 

ñas, jóvenes y adultos que 
participan de las distintas 

doctor Pablo Espoz Lazo. 
Su vasta experiencia y for- 
mación en el tema permite 
que sus orientaciones sean 
muy importantes para que 
docentes, asistentes y téc- 
nicos de educación puedan 
entregar una respuesta 
educativa integral y per- 
tinente a las necesidades 
educativas especiales de 

educativas — estudiantes autistas”. 
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